
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

FECHA: Noviembre 23 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Enfrentan a la policía y caen” 

 
“Se fugan 3 reos en Atotonilco el Grande” 

 “No habrá recorte a gasto social: Sedeso” 

 “Se fugan tres reos de cárcel de Atotonilco el Grande” 

 
“Abren agenda a consulta política” 

 
“No publicó” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“TOMAN ARCO NORTE” 

 
“Registra la entidad un nuevo caso de Cólera” 

 
“Cercanos a Gordillo lucran con créditos” 

 
“Abren la puerta a más “Profeproas”” 

 “Pacto con Estados Unidos por seguridad energética” 

 
“Demanda EU alianza energética con México” 

I N S T I T U C I O N A L 

El Independiente-Venderá IEE 118 autos: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) licitará 118 autos 

para que con el recurso obtenido rente el parque vehicular que utilizará en los comicios de gobernador, diputados y 
presidentes municipales en 2016. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente consejero del organismo, apuntó que no 

tiene caso conservar autos que traen consigo gastos como pago de placas de circulación, seguros y renta de bodega, 
además que arrastran desgaste de años pasados. “A final de cuentas esto podemos ahorrárnoslos, tener un bolsa para 

efecto de la próxima elección”, dijo. En semanas anteriores fue renovado el parque vehicular de coordinadores y 

consejeros que estará vigente en los próximos años. Ya que anteriormente los procesos electorales locales eran 
constantes fue acertado que el instituto comprara parque vehicular, pero ahora que no habrá comicios que organizar 

conviene al IEE rentar autos. En 2013, el IEE pagó 130 mil 569 pesos por tenencia de 118 autos y 186 mil 101 en 
verificaciones. Entre los vehículos destacan una yukon, platina k, ford ranger, durango, así como tsuru GSI, 

principalmente. Pfeiffer Islas fue entrevistado luego de la apertura de la bodega donde están resguardadas las boletas 

electorales con las que fue renovado el Congreso local, el pasado domingo 7 de julio. Los paquetes están dispuestos en 
18 distritos electorales y en cada uno de ellos hay boletas utilizadas en los comicios, nombramientos de funcionarios de 

casilla, hoja de incidencias y listado nominal. Ante los representantes de los partidos Acción Nacional, Movimiento 
Ciudadano y Nueva Alianza, el instituto inició la separación de los listados nominales con la finalidad de cuantificar el 

número de mujeres que ejercieron su derecho al voto. (Víctor Valera, pagina 04) 
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Crónica-Obliga flota vehicular en mal estado a renovación en IEEH: Renovó el Consejo General del Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) su parque vehicular, con más de 2 millones 248 mil pesos para comprar 13 unidades al 

servicio de consejeros y coordinaciones ejecutivas del organismo. El consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas, justificó la adquisición de esta flotilla, pues muchas de las unidades que actualmente tiene el instituto padecen 

problemas mecánicos e incluso sufrieron desgaste durante las pasadas contiendas electorales. “Es una programación que 
hacemos en el área de administración, habrá una licitación del parque vehicular anterior, el cual ha tenido un uso de vida 

importante, sobre todo en procesos electorales anteriores, donde los vehículos sufrieron desgaste y tuvimos problemas 

con ellos”. En octubre de este año el IEEH compró una camioneta Tahoe, tipo “C”, modelo 2013, marca Chevrolet, con 
un costo aproximado de 569 mil 400 pesos; así como 12 vehículos Aveo, tipo “M”, modelo 2014, también Chevrolet, cada 

unidad registra un precio que oscila entre los 139 mil 900 pesos y 200 mil pesos. Pfeiffer Islas aclaró que estos autos son 
para uso de los siete consejeros y coordinadores ejecutivos, además de que servirán durante la gestión del actual 

consejo, correspondiente al periodo 2012-2018. El Consejo General cuenta con una flota de 100 vehículos, entre Pick 
Up, Tsurus y camionetas “estaquitas”, que utilizaron para el proceso electoral del pasado 7 de julio. “La intención es 
resguardar el dinero de la licitación para que en próximos procesos electorales rentemos el parque vehicular, pues no 

tiene caso mantener unidades en bodegas, representan costos en mantenimiento, emplacamiento o seguros. Tal vez en 
su momento la decisión fue acertada debido a procesos constantes, pero hoy es a la inversa”. Explicó que desde 2008, 

Hidalgo celebró comicios locales de manera consecutiva, a excepción del 2012, por ello la decisión del anterior Consejo 
General, que entonces presidía Daniel Jiménez Rojo, de comprar una flota de vehículos variados para atender 

traslados de material electoral, personal, consejeros, entre otros. Será hasta 2016 cuando el órgano electoral hidalguense 

opte por la renta de vehículos nuevos para organización de comicios correspondientes a gobernador, diputados locales y 
ayuntamientos; para esta “gran contienda” el IEEH instalará consejos municipales y distritales. (Rosa Gabriela Porter, 

pagina 09) 

Milenio-Alistan separación de boletas electorales y listado nominal: El consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que será entre tres o cuatro semanas 

cuando se realice la separación de los listados nominales y las boletas electorales para la destrucción de éstas últimas. "Si 
tuviéramos todo embolsado y llevarlo a la empresa (para su destrucción) y los listados nominales veríamos la forma de 

trasladarlos al propio Instituto, la intensión es cerrar este año con ese trabajo", dijo. Mencionó que se negociará que la 
empresa que destruya las boletas electorales, devuelva al Instituto el material destruido en hojas recicladas, "eso es lo 

que vamos a ver". Agregó que una vez que se obtenga la información de los listados nominales, éstos también serán 

destruidos. Apenas hace unos días el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo aprobó la destrucción de 
las boletas electorales de la elección de julio pasado, con la excepción de los listados nominales. Los consejeros 

acordaron que con los listados nominales se extraerán los datos de cuántas mujeres, hombres, jóvenes y adultos 
mayores votaron en el pasado proceso electoral pues no se cuenta con esa información. Se acordó también la creación 

de una Comisión especial encargada de dar seguimiento a la destrucción de la documentación electoral, cuyos 

integrantes son: el consejero presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas y los representantes de los partidos 
políticos. Así, se tendrán que revisar cada una de 764 mil 222 credenciales integradas en la lista nominal para determinar 

los rangos de edad y género en la votación de diputados locales. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Quiere MC fortalecer el quehacer municipal: Movimiento Ciudadano brindará capacitación y herramientas 

que contribuyan al desarrollo municipal, por ello durante la sesión ordinaria de la Coordinadora Ciudadana Nacional, 

realizada en la Ciudad de México y adonde asistió la coordinadora estatal María Cruz García, se puso en marcha la 
Fundación Municipios Unidos. Esta fundación, que será presidida por el diputado federal Víctor Jorrín Lozano, tiene como 

objetivo principal dar asesoría y apoyar la labor de alcaldes, regidores y síndicos. Se promoverán obras en los municipios, 
aumentar el desarrollo de gobiernos exitosos, impulsar la transparencia y rendición de cuentas en los ayuntamientos, 

planeación de obra pública, estimular actividades de cultura y recreación y emprender labores de coordinación con 
dependencias federales a fin de que se traduzcan en programas de desarrollo municipal. De igual forma, en la sesión se 

dio a conocer el reglamento de la Coordinación Nacional de Autoridades Municipales de Movimiento Ciudadano que será 

integrada por alcaldes, síndicos y regidores, en funciones, electos, y aquellos que soliciten su ingreso como militantes. 
Esta coordinación dará seguimiento a la gestión de los munícipes, vigilará la ejecución de las funciones que derivan de su 

cargo e informará a los ciudadanos. (Redacción, pagina 06) 
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Criterio-Renovará Panal sus estructuras internas: Heriberto Martínez Santiago, líder estatal del Partido Nueva 

Alianza, (Panal), informó que los 84 comités municipales tendrán cambios en sus estructuras internas durante este fin de 

ario. En dirigente partidista explicó que se encuentran analizando cuáles serán los comités a renovar completamente, de 
acuerdo con sus estatutos, y los que serán reestructurados de manera parcial por renuncias. "Al cierre de este año, 

estamos consolidando los equipos municipales. El objetivo es renovarnos después de la elección, pues si por algo somos 
segunda fuerza política en Hidalgo es porque estamos trabajando constantemente con la sociedad", refirió el líder del 

partido político. Con base en la convocatoria,: el político explicó que se encuentran trabajando con la estructura y el 

Comité Ejecutivo Estatal para llevar a cabo los proceso internos. Respecto al tema de las mesas políticas que iniciaron 
una semana atrás con la Secretaría de Gobierno y los seis homólogos de partidos locales, Heriberto Martínez se 

pronunció a favor de este ejercicio, a pesar de que durante los meses pasados se manifestó en desacuerdo con los 
resultados de las discusiones llevadas a cabo durante las elecciones para diputados locales. Ante una mesa de diálogo 

para estructurar las reformas político-electorales que se integrarán durante los siguientes meses, el Panal indicó que ya 

está integrando las propuestas para la agenda común, entre las cuales seguirán insistiendo en la regulación deis 
propaganda en transporte colectivo, así como por una tipificación sobre propaganda negra. A dos arios de mantener el 

cargo de dirigente del Nueva Alianza, Martínez Santiago describió que "a la par de la renovación de los comités que 
concluyeron su periodo, otros se ratificarán en sus cargos y comisiones porque hay algunos que ya se cambiaron o se 

fueron del partido". El Panal, dijo Martínez, comenzará 2014 con equipos municipales renovados con mira servir a la 
sociedad, no para una elección porque no son un partido electorero. (Miriam Avilés , pagina 06) 

El Independiente-Brindará Movimiento Ciudadano capacitación a municipios: A través de la Fundación 

Municipios Unidos, Movimiento Ciudadano brindará capacitación a alcaldías, según se desprende de la Coordinadora 
Ciudadana Nacional realizada en la Ciudad de México, a la que asistió la líder estatal María Cruz García. Esta fundación, 

que será presidida por el diputado federal Víctor Jorrín Lozano, tiene como objetivo principal dar asesoría y apoyar la 

labor de alcaldes, regidores y síndicos. También apuntalará obra pública en municipios, aumentará desarrollo de 
gobiernos, impulsará transparencia y rendición de cuentas en ayuntamientos, planeación de obra pública y estimulará 

actividades culturales. Emprenderá labores de coordinación con dependencias federales a fin de poner en marcha 
programas de desarrollo. En la sesión dio a conocer el reglamento de la Coordinación Nacional de Autoridades 

Municipales de Movimiento Ciudadano que será integrada por alcaldes, síndicos y regidores, además de aquellos que 
soliciten su ingreso como militantes. La finalidad es dar seguimiento a gestión de munícipes, vigilará ejecución de sus 

funciones e informará a los ciudadanos sobre desempeño de manera transparente. Votó la instauración de las 

asociaciones nacionales de exediles y exlegisladores a fin que sus integrantes, con experiencia en alcaldías y legislaturas, 
fortalezcan trabajos de esta organización política en todo el país. En su mensaje, el coordinador nacional Dante Delgado 

reiteró que Movimiento Ciudadano trabajará de abajo hacia arriba en todos los estados, a fin de construir un proyecto 
cercano a la sociedad. (Redacción, pagina 04) 

El Independiente-Exige Acción Nacional que alcaldías publiquen sueldos: La fracción parlamentaria en el 

Congreso del Partido Acción Nacional (PAN) exigió a los 84 ayuntamientos publicar nómina mensual de todos los niveles 
de la administración municipal. Juan Robles Acosta, legislador panista, pidió en tribuna difundir sueldos de los 

funcionarios a través de copias colocadas en estrados de presidencias municipales, así como en páginas electrónicas. El 

objetivo, dijo, es quitar “la mala imagen” que impera entre la ciudadanía por las prácticas de transparencia de los 
ayuntamientos. “La Ley de Responsabilidades de los servidores obliga a los ayuntamientos a rendir cuentas sobre uso de 

recursos públicos, mientras que los documentos en poder de la administración deben estar a disposición de cualquier 
persona.” Alcaldías “deberán preservar sus archivos actualizados y publicarán indicadores de gestión y ejercicio de 

recursos públicos”. Revisar aprobación de leyes de ingresos El legislador pidió al Congreso local revisar que las leyes de 
ingresos, que incluyen obra pública e impuestos, fueran aprobadas por los cabildos de los municipios tras consenso con 

todos los regidores. Cada municipio formulará anualmente con apoyo de la tesorería su iniciativa de Ley de Ingresos y 

después la expondrá a integrantes del cabildo con tal que sea aprobada y finalmente enviada al Congreso local. 
Demuestran que no es tomado en cuenta este precepto casos como Progreso, donde el cabildo lleva más de un año sin 

sesionar, así como el de San Agustín Metzquititlán cuyos regidores desconocieron el proceso. Los ayuntamientos deberán 
resolver asuntos colegiadamente y para ello es necesario convocar a todos sus integrantes y que estén por los menos la 

mitad más uno. (Víctor Valera, pagina 05) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Criterio-Descarta IFE problemas: El vocal Ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, José Luis Ashane 
Bulos, aclaró que el proceso de redistritación que se espera se consumen en los siete distritos electorales de la entidad 

no representará problemas en materia de credencialización para los ciudadanos. Ashane Bulos explicó que de 
consumarse los cambios propuestos no será necesario que la población renueve de inmediato sus micas a menos que 

estén vencidas o por vencer. Además, dijo que cuando se apruebe la redistritación que se está llevando a cabo se verá 

que municipios en Hidalgo van a cambiar de distrito por su número de habitantes, "pero no afecta en nada la credencial 
de elector". "El ciudadano de un municipio que esté en un distrito y cambie, seguirá votando en su misma sección y no 

tendrá que cambiar su credencial de elector", indicó. Sobre el proceso para la aprobación de la redistritación, dijo que 
éste la propuesta se encuentra concluida y se esperaba que se hubiera aprobado en octubre pasado; sin embargo, se 

pospuso y ahora se deberá esperar a conocer lo que ocurrirá con el IFE si se nombran los consejeros que se tienen 
pendientes o se crea una nueva institución en el caso del Instituto Nacional Electoral. No obstante, adelantó que en 

Hidalgo habrá sólo cambios en algunos municipios que pasen a otro distrito y que el número de éstos (los distritos) no 

aumentará. (Emmanuel Rincón, pagina 06) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Reconstruir red carretera federal costará 314 mdp: La delegación de la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes (SCT) en Hidalgo, dio a conocer que al menos 294.5 kilómetros de carreteras federales fueron afectadas en 
la entidad tras el paso del huracán Ingrid. Para la reconstrucción de la red carretera federal, de acuerdo con la evaluación 

de la SCT, se requerirán 314 millones 527 mil 200 pesos, recursos que serán aportados directamente por el Fondo de 

Desastres Naturales (Fonden). Las lluvias afectaron las carreteras federales Pachuca-Tampico, Pachuca-Ciudad Valles y 
Huejutla-Chicontepec-Alamo, las cuales atraviesan 14 municipios. También hubo daños en San Agustín Metzquititlán, 

Zacualtipán, Metztitlán, Xochicoatlán, Molango de Escamilla, Lolotla, Tlanchinol, Huejutla, Jacala, La Misión, 
Chapulhuacán, Huautla, Xochiatipan y Atlapexco. Tras las evaluaciones de daños de la red carretera federal, la SCT 

informó que se tuvo desprendimiento total o parcial y agrietamiento de la carpeta asfáltica, además de expulsión de 
material fino en capas subyacentes; fallas rotacionales (falla de terraplén) identificadas como asentamientos en la 

superficie de rodamiento con agrietamiento en los límites. Además de erosión de taludes de la carretera por 

escurrimiento de agua sobre la superficie de rodamiento y en los propios taludes, con afectación parcial o total en carriles 
de circulación; invasión de azolves compuestos de materiales térreos o pétreos acarreados y depositados por el agua en 

la superficie de rodamiento y obras de drenaje; asentamientos, baches y ondulaciones de la superficie de rodamiento en 
secciones en corte en zonas húmedas. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes de Hidalgo señaló que en la 

carretera Pachuca-Tampico se presentaron 42 derrumbes los cuales fueron retirados.En la carretera Pachuca-Ciudad 

Valles se tuvieron 34 derrumbes; y en la carretera Huejutla-Chicontepec-Álamo se presentaron ocho derrumbes, los 
cuales a la fecha han sido retirados de la superficie de rodamiento. “El fenómeno natural perturbador Ingrid afectó 31 

municipios del estado de Hidalgo en la Sierra Gorda, Sierra Baja, Sierra Alta y la Huasteca”, precisó la delegación 
federal.Los tramos de mayor afectación al momento del impacto del fenómeno fueron la carretera Pachuca-Huejutla, 

Pachuca-Ciudad Valles en el tramo Zaculatipán-Chapulhuacán, la Pirámides-Tulancingo, la México-Pachuca, las tres 

Huastecas y la Pachuca-Tulancingo. En tanto, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó afectaciones en los 
sectores hidráulicos federales al Comité Estatal por un monto de 10 millones 500 mil pesos.De igual modo, en el sector 

educativo federal se presentaron daños por 18 millones 901 mil 785 pesos.Los daños causados a la red carretera federal, 
el sector hidráulico y educativo federal, suman 349 millones 928 mil 985 pesos, mismos que serán cubiertos en su 

totalidad por el Fonden. (Axel Chávez, pagina 07) 
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Milenio-Invierten mil 766 mdp en carreteras de Hidalgo: En el último año, los gobiernos estatal y federal 

invirtieron más de mil 766 millones de pesos para construir, ampliar, reconstruir y conservar la actual red carretera de 

Hidalgo. Un informe de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT) refiere que el presupuesto se 
empleó en la ejecución de 126 obras, en los 11 mil 397 kilómetros de infraestructura carretera de la entidad, de los 

cuales 945.6 corresponden a carreteras federales, tres mil 210 a carreteras estatales y municipales, y siete mil 241.6 
kilómetros a caminos rurales, brechas y caminos construidos por otras dependencias. El reporte especifica que en 

carreteras estatales, en los últimos doce meses se realizó la quinta etapa del camino Huazalingo – Tlanchinol, con una 

inversión de 15 millones de pesos, además se pavimentó el camino Juárez Hidalgo – Tlahuiltepa, que, según la SOPOT, 
beneficia a más de 9 mil 700 habitantes. Otra acción es la modernización de la carretera Apulco – San Pedro 

Vaquerías.Añade que se atienden 30 kilómetros de reconstrucción de red carretera estatal, entre las que se encuentran la 
carretera Chilcuautla –Tandhé – Texcatepec, en el municipio de Chilcuautla; la carretera La Loma – Ocotza, en 

Ixmiquilpan, así como el acceso a Santo Tomás en Tepeapulco.Otros 198 millones de pesos fueron canalizados en la 

conservación de 2 mil 482 kilómetros de la red carretera estatal, en donde se realizaron trabajos de rehabilitación de 
pavimento, aplicación de riego de sello en diversos tramos, limpieza de cunetas y bordillos, trabajos de deshierbe y 

bacheo. El gobierno estatal también dispuso de más de 89 millones de pesos para construir y reconstruir diversos 
caminos rurales, entre los que se encuentra una etapa más del camino Juárez Hidalgo – Tlahuiltepa, la continuación del 

camino Pisaflores – Chalahuite, así como del camino Cardonal – Arenalito – Cieneguillas – La Unión. En lo que respecta a 
carreteras federales, el informe de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial refiere que en este año el 

gobierno del estado apoyó en la gestión de recursos para continuar con la ampliación a cuatro carriles de la carretera 

Pachuca – Huejutla, tramo Atotonilco el Grande – Cerro Colorado, con una inversión de 150 millones de pesos. “En este 
periodo también se realiza la quinta etapa de la modernización a cuatro carriles de la carretera Portezuelos – Huichapan, 

con la cual se beneficia a más de 250 mil personas, así como la ampliación a cuatro carriles de la carretera federal Ciudad 
Sahagún – Calpulalpan”. Mientras que en Puentes Vehiculares, la dependencia estatal reporta haber terminado la 

construcción de los puentes Municipios Unidos y la primera etapa del Puente Colonias “que beneficia a más de 395 mil 

habitantes de los municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma”. Así mismo continúa con la construcción del puente 
vehicular “Plaza de Toros” entronque boulevard Felipe Ángeles con avenida Nuevo Pachuca.Sin precisar el gasto, la 

secretaría dio a conocer que con recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) en Metztitlán se construyó 
el puente Jilotla y se reconstruyeron los puentes vehiculares de Jihuico, San Juan Tlatepexi, San Pablo 

Tetlapayac.También sin precisar la erogación total, ni ubicación, afirma que en vialidades urbanas apoyó en la ejecución 
de obras contempladas en el Programa “Papelito Habla” por las cuales durante este año se realizan 30 obras, en igual 

número de localidades. De acuerdo con la SOPOT, “la infraestructura carretera es un importante detonador económico y 

social en el mejoramiento de la calidad de vida de los hidalguenses, fortalece su desarrollo individual e incrementa su 
ingreso, amplía el mercado interno estatal y fomenta la productividad de las empresas, lo que se traduce en bajos precios 

para los consumidores”. Dinero federal en 2014. Para 2014, Hidalgo contará con un recurso de 169.6 millones de 
pesos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para construir, ampliar, reconstruir y conservar su red 

carretera.Este monto fue aprobado recientemente en la Cámara de Diputados y representa un incremento aproximado de 

15 por ciento a lo recibido en años anteriores. Además de infraestructura vial, el PEF destinó más dinero para 2014 en 
educación y el fondo metropolitano. A Programas y Proyectos de Inversión (cultura, campo, infraestructura, deporte y 

saneamiento educativo) destinó cuatro mil 784 millones 700 mil pesos. Mientras que infraestructura deportiva municipal 
dispondrá de 55.8 millones de pesos en los siguientes municipios: Mineral de la Reforma, con 15 millones de pesos; 

Pachuca, con 4.5 millones, y Tlahuelilpan, con 6 millones de pesos. De acuerdo con el PEF, Hidalgo recibirá del Fondo 

Metropolitano 207. 9 millones de pesos con participaciones para Pachuca, Tula y Tulancingo. (Axel Chávez, pagina 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Alistan encendido de árboles de navidad: La presidenta del DIF estatal, Guadalupe Romero de Olvera, 

informó que será este lunes cuando inicien los encendidos de árboles de navidad con el de la capital hidalguense. La cita 
es a las siete de la noche en Plaza Juárez, en donde se darán cita autoridades estatales para el tradicional encendido del 

árbol. Romero de Olvera dio a conocer que este año se sumaron los municipios de Jacala y Zacualtipán. Mencionó que se 
realizarán dos encendidos por día hasta el próximo miércoles 4 de diciembre. En total serán 13 encendidos de árboles de 

navidad en los municipios de Pachuca, Atotonilco el Grande, Tulancingo, Apan, Tizayuca, Huejutla, Zacualtipán, Jacala, 

Zimapán, Ixmiquilpan, Actopan, Tula de Allende y Huichapan. Asimismo, destacó que para este año la pista de hielo de 
Pachuca será más grande que las ediciones anteriores, además de que el tamaño del árbol también aumentó. "El tamaño 

se duplicó, el año pasado tuvimos mucha demanda afortunadamente de las familias que querían venir a patinar", dijo. 
(Alejandro Reyes, pagina 09) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

Destino seguro. 

Con el válido y central argumento de reducir el número de accidentes de tránsito provocados por conducir a exceso de 

velocidad, el ayuntamiento de Pachuca ha anunciado que a partir del primero de diciembre entrará en operación el 
programa “Destino Seguro”, que entre otras modificaciones al reglamento de tránsito, incluye el uso de dispositivos 

tecnológicos y cámaras de video para controlar la velocidad en que circulen los vehículos en avenidas y bulevares, y 
quien viole los límites será sancionado económicamente. 

Esta medida, conocida en su momento como “Radar”, aplicada por el entonces alcalde y ahora senador Omar Fayad 
Meneses, generó más enojo que aceptación social, pues los infraccionados no sabían bien a bien si la maquinita que 

tomaba la foto, que luego llegaba al domicilio del dueño de la unidad en realidad operaba con eficacia y, peor aún, no 
había a quién acudir para inconformarse. 

Apareció entonces (más bien ya existía, pero pocos lo conocían) el Tribunal Fiscal Administrativo, que atendió las quejas 
y amparos promovidos por los inconformes. 

En la mayoría de los casos fructificó el amparo, con el simple argumento de que una fotografía, tomada por una cámara, 
no es prueba plena para aplicar una sanción administrativa derivada de una supuesta falta al reglamento de tránsito y 

vialidad. 

Así, decenas de automovilistas se inconformaron, lo que generó una confrontación política que obligó al gobierno a 

desistir de tal medida que ya comenzaba a tener efectos negativos, respecto de la imagen de nuestros gobernantes. 

Ahora Eleazar García Sánchez se ha lanzado a esta aventura y ayer mismo recorrió calles para entregar folletos 
informativos entre los automovilistas, en un afán por hacer conciencia de que la medida es “por el bien de todos”. 

Así pues que apenas comience el mes de diciembre, quien conduzca a exceso de velocidad y pase por donde se 
encuentre una “camarita” y le tome la foto por ir a alta velocidad será objeto de una sanción económica. 

Peor les irá a quienes “se vuelen” la luz roja de un semáforo, pues con esas acciones, dicen quienes promueven el 

programa “Destino Seguro”, se atenta contra la vida de los pachuqueños, ahora veremos la reacción ciudadana. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ayer de manera sorpresiva un grupo de taxistas afiliados a la Federación Única de Trabajadores del Volante, 

en Pachuca, hicieron destrozos en las oficinas de esta agrupación, supuestamente porque el líder de los 
transportistas, Rufo Navarrete hizo un pacto a escondidas, en el que dio su aval a nombre de todos los taxistas para 

unirse a los trabajos del Tuzobús y las nuevas modalidades en el transporte público. 

:Que a quien ya se traen con reclamos cada que lo ven es al alcalde panista de Tlanchinol, Gabino Hernández 

Vite, luego de que un grupo de personas asesinara al subdirector de la policía municipal, pues dicen que en varias 
comunidades ya habían alertado a las autoridades sobre un grupo de individuos que siempre viajaban armados, pero 

nadie les hizo caso, lo que terminó en una tragedia. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Isidro Pedraza vs Pedro Porras Pérez 

La pelea de esta semana se enfoca en dos perredistas que están en las máximas tribunas del país, en una esquina, el 

senador Isidro Pedraza, quien compite de manera estratégica contra el diputado federal, Pedro Porras, pues cada uno 
mandó a un pequeño grupo de leales amigos al Congreso Nacional del PRD, en donde buscan darles un voto de 

confianza a sus respectivos gurús. Por un lado, los amigos de Pedraza buscan a consejeros afines al senador, para su 

probable candidatura a gobernador en 2016, mientras que los cuates de Porras prefieren apoyar a la corriente de Jesús 
Zambrano para los mismos fines a mediano plazo. 

¿QUE LE PIDEN A RUFO? 

Luego de que un grupo de taxistas extremos atacaran la sede de la federación de transportistas y se robaran una Virgen 
de Guadalupe, se descubrió una serie de peticiones para Rufo. 

TUZOBÚS PARA TAXISTAS 

Ya que el líder de los taxistas firmó un acuerdo con el Tuzobús, ahora los chafiretes piden que se les otorgue el 50 por 
ciento de las ganancias del pasaje. 

AUTOBUSES PERSONALIZADOS 

Los choferes piden que así como los jugadores tienen palcos con su nombre, que los taxistas tengan buses con su 
nombre. 

PERMISO DE INVADIR CARRILES 

Quieren aplicar la huída rápida para ganarle a los micros y combis. 

SER LÍDERES POR UN DÍA 

Piden tener la oportunidad de quedarse con todas las mordidas y cuotas de la federación durante un solo día, pa' 

alivianarse. 

INCREMENTO AL PASAJE 

Aunque cada taxista cobra lo que quiere, piden que se haga oficial otro aumento al pasaje. 

¡AGUAS CON EL RADAR! 

El alcalde de Pachuca, Eleazar García ya comenzó con su campaña para advertir a los automovilistas del nuevo 

programa Destino Seguroque se pondrá en marcha a partir del primer día de diciembre, así que sólo tienen unos días 
para portarse mal y sentirse pilotos de carreras. 

(Redacción, pagina 03) 
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Independiente-El Socavón: 

 

Próspera y en crecimiento, la industria del robo en Hidalgo. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Factores como la pobreza y la marginación, aún presentes en zonas específicas del estado, incrementan los riesgos en el 
tema del cólera, pues al no atender las consejos del Sector Salud este padecimiento tiende a propagarse. Durante la 

semana que concluye la entidad registra un nuevo caso de la enfermedad, pese a los cercos sanitarios establecidos a fin 
de contenerle; sin embargo, son evidentes los esfuerzos de las autoridades estatales en un tema que preocupa y ocupa a 

más de una institución. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Mabel Gutiérrez: Con una labor de asistencia continua a las comunidades que forman parte del distrito que 

representa (Tizayuca) la legisladora local reitera sus compromisos en materia de gestión y apoyos a quienes le otorgaron 

su voto de confianza e incluso a los que no, pues su tarea es ofrecer respaldo a la población en general. Esta presencia 
de la tricolor también se ve reflejada al interior del Congreso. 

Abajo-Rufo Navarrete: Si de por sí muy poco puede decirse en materia de trabajo respecto al presidente de la 

Federación de Uniones de Trabajadores del Volante de Hidalgo, este viernes quedó claro que sus intereses no son 
precisamente los de sus agremiados, pues una turba de taxistas causó estragos en las oficinas del organismo. El malestar 

persiste ante las incontables omisiones de este personaje hidalguense. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

PROTESTA 
El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, encabezará el lunes la toma de protesta del nuevo comité 

municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El evento tendrá verificativo en un conocido salón 
de la capital hidalguense y a él asistirá toda la dirigencia del comité estatal tricolor con Ricardo Crespo al 

frente. La renovación de los comités municipales priistas se verificó con mucho sigilo y en ningún ayuntamiento hubo 
protestas o descontentos manifiestos. 

 

RUTAS 
El gobierno del estado coloca espectaculares por toda la ciudad donde indica la ruta que seguirá la 

cabalgata de reyes el próximo 5 de enero. La tradicional cabalgata no verá modificada su ruta debido a la 
obras del Tuzobús y como cada año se estima la participación de miles de personas, principalmente niños y 

sus papás. De igual forma quedó establecido el lunes 25 de noviembre como la fecha para el encendido del árbol 

navideño en la ciudad de Pachuca. 
 

SERVICIOS 
En algunas zonas de Pachuca continúan las inconformidades por parte de los colonos respecto a servicios 

básicos como el agua y la recolección de basura, pese a las respuestas por parte de titulares de estas 

áreas, en el caso de la Caasim es evidente que existen fallas que aún no pueden solventarse del todo y por 
esta razón el suministro es irregular en casos específicos; en cuanto a la basura no es sólo un problema 

que compete al ayuntamiento capitalino sino también a la sociedad en general, pues debe crearse una 
conciencia respecto a los horarios de recolección para no acrecentar la problemática. 

 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Cercanos a Gordillo lucran con créditos: Vínculos políticos o de amistad con Elba Esther Gordillo 
abrieron la pueda a empresas financieras para ofrecer créditos de nómina a maestros con altas tasas de interés y 

ganancias millonarias, situación que obligó al gobierno federal a lanzar un plan de refinanciamiento, de acuerdo con los 
datos de las compañías, declaraciones públicas de involucrados, bibliografía, cruce de datos y declaraciones de 

integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Consupago, Etesa, Crédito Real y Crédito 

Maestro, son algunas de las Sofomes que accedieron a la membrecía del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) para ofrecer préstamos de entre 2 mil y 80 mil pesos. Sergio Chedraui Eguía (Consupago) firmó en 

2004 con la maestra el convenio para incorporar a la empresa a la lista de acreedores de los maestros; Juan Pablo 
Montiel (hijo de Arturo Montiel, cercano a Gordillo), Ernesto Zedilla junior y el ex tenista Olivier Fernández (Crédito 

Maestro), también son beneficiarios; mientras que José Bernardo Quezada Salas, profesor, ex dirigente sindical y ex 
funcionario del Partido Nueva Alianza, esposo de Jessica Peredo (Etesa, de Grupo Peredo), son también parte del 

negocio, de acuerdo con información recabada por este diario. Integrantes de la SNTE afirmaron que en el sexenio de 

Felipe Calderón había hasta 22 casas de préstamo, y que el anterior director de Personal, Édgar Ibarra, y el ex 
subsecretario de Educación Básica, Fernando González (yerno de Elba Esther Gordillo), con el concurso del SNTE 

permitieron que crecieran las Sofomes, porque de ahí obtenían una comisión. Secretarios de sección del SNTE aparecían 
entre los beneficiados porque muchos de ellos eran dueños de alguna Sofome. "Cuando las bases dieron a conocer la 

inconformidad por los altos intereses que causaba la usura, pues las empresas se redujeron a seis al final del sexenio 

calderonista", agregaron los integrantes del SNTE. Dijeron que la Oficialía Mayor y la Dirección General de Personal de la 
SEP tienen los convenios firmados con las Sofomes, empresas que desde 1990 empezaron a realizar descuentos a los 

trabajadores federales de base a través cheques. Etesa fue la primera empresa que realizó los descuentos por la venta 
de libros, luego por electrodomésticos, las motos Dínamo, viajes y finalmente dinero en efectivo. En 1993, llegó la 

empresa Crédito Real, perteneciente a Ángel Romanos Berrondo, para ofrecer créditos a los trabajadores. Maestros 
dieron a conocer que las instancias sindicales presentan un escrito ante las direcciones El disco también debe contener la 

conformidad de los sindicalizados con firma autógrafa, por lo que deja al SNTE la obligación de recabar la documentación 

comprobatoria correspondiente. José Manuel Díaz Flores, acusado de lavado de dinero y delincuencia organizada junto 
con la ex lideresa magisterial, empezó a trabajar el 8 de diciembre de 2008 para Su Personal Paguitos S.A. de C.V., que 

es parte del Grupo Chedraui. El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportó a la Procuraduría General de la 
República (PGR) que Díaz, quien empezó a cotizar en la compañía con la actividad de "otros servicios de apoyo a los 

negocios", tuvo ingresos casi cien veces superiores a los que declaró al fisco, por lo menos desde 2010. En aquel año 

declaró ingresos a la Secretaría de Hacienda por un millón 31 mil 927 pesos, pero en su cuenta bancaria 60507880566 de 
Santander registró ingresos por 32 millones 361 mil 258 pesos; en 2011 declaró 1 millón 139 mil 254 pesos, pero recibió 

depósitos por 128 millones 48 mil En 2011, Consupago reportó una cartera de 360 millones de pesos en créditos a 
empleados públicos. De sus 15 clientes más importantes, ocho eran diversas secciones del SNTE que acumulaban 153 

millones de pesos, entre las que destacan las de Veracruz, Guerrero y el Distrito Federal. Consupago también tiene otros 

clientes, entre los que destacan el1833TE, jubilados del IMSS y los gobiernos del DF y Veracruz, pero vaya que el SNTE 
tiene peso. La empresa está a cargo José Ramón Chedraui y es parte del Grupo Chedraui, según información de la propia 

compañía. Durante la presentación del Programa de Refinanciamiento de Créditos de Nómina de agremiados al SNTE, se 
informó que los maestros del sindicato presentarán una solicitud para que Banseti les haga un préstamo, a fin de pagar 

su crédito contratado inicialmente, en especial con Sociedades Financieras de Objeto Múltiple. Ya liquidado el préstamo, 
entonces el maestro asumirá la deuda con Bansefi, que reducirá hasta 70% lo que inicialmente pagaba a su acreedor 

privado, al disminuir de 43% a 18% la tasa de interés y establecer plazos de pago de hasta 30 meses. Ediciones, 

Tratados y Equipos S.A. de C.V. (Etesa) es una empresa dedicada a la venta de electrónica, línea blanca, muebles, 
cómputo, telefonía celular, motocicletas, automóviles y Ouezada Salas se desempeñó hasta abril pasado como presidente 

colegiado de Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (Fedessp), tiene estrecha relación con el SNTE 
y fue presidente del Partido Nueva Alianza en el DF. En 2009, quedó en el segundo lugar de la lista plurinominal para la 

Asamblea del DF, sólo después de Mónica Arriola, hija de Elba Esther. Crédito Maestro es liderada por el ex tenista Olivier 

Fernández, quien sin contar con tiendas establecidas vendía muebles, electrónica y línea blanca a trabajadores 
sindicalizados de la Secretaría de Educación Pública en Guerrero. Más tarde, fondeado por Crédito Real, funda el Grupo 

Ofem, que actualmente maneja una cartera de crédito de 5 mil 200 millones de pesos y tiene clientes en 14 estados de la 
República Mexicana. Son socios Ernesto Zedillo Velasco y Juan Pablo Montíel, hijos del ex presidente del mismo nombre y 

de Arturo Montiel, ex gobernador del Estado de México. Fernández participó con Sergio Chedraui en la fracasada 
inversión de 35 millones de pesos en la aerolínea Avolar. (Natalia Gómez, primera plana) 
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La Jornada-Demanda EU alianza energética con México: La 51 Reunión interparlamentaria México-Estados Unidos 

concluyó con la aspiración de los legisladores de aquel país por conjuntar una alianza energética en América del Norte, 

con el objeto declarado de afianzar la seguridad regional. El comunicado conjunto suscrito por las delegaciones de 
legisladores refiere que la delegación de Estados Unidos felicitó a su contraparte de México por las reformas que se han 

llevado a cabo en el último año, y reiteró su aspiración por una mayor interdependencia y seguridad energética en 
Norteamérica, entre México, Estados Unidos y Canadá, y expresó su condición de que la citada interdependencia 

mejorará nuestras economías, generará empleos y afianzará nuestra seguridad regional. Así, las conclusiones de la 

interparlamentaria también abordaron la propuesta estadunidense de emprender un diálogo de alto nivel para 
diagnosticar los avances en la cooperación frente a la amenaza conjunta que representa el crimen organizado. Fructificó 

la idea de fortalecer la relación económica y energética en el ámbito del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN), y coincidieron tanto mexicanos como estadunidenses, en que el Acuerdo Estratégico Transpacífico de 

Asociación Económica (TPP por sus siglas en inglés), podrá representar el fortalecimiento de la región norteamericana. 

Coincidimos en la oportunidad que pueda representar el Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica 
como un nuevo canal para el incremento del comercio libre que pudiera fortalecer la posición de la región y el porvenir 

para las economías en un mundo más regionalizado. Eloy Cantú Segovia, presidente de la Comisión de Relaciones 
Exteriores de la Cámara de Diputados, leyó el documento conjunto, donde apuntó que los representantes de ambas 

naciones guardaron un minuto de silencio al inicio de sus trabajos, en memoria del presidente estadunidense, John F. 
Kennedy, asesinado hace medio siglo. El de ayer fue un encuentro que abordó la cooperación y la integración económica 

–junto con Canadá– como el núcleo del desarrollo de América del Norte. Incluso señaló Cantú Segovia que ha quedado 

planteada la posibilidad de celebrar reuniones interparlamentarias trilaterales, entre México, Estados Unidos y Canadá. En 
torno al tema comercial y económico, los participantes en la reunión reconocieron la contribución efectiva del TLCAN, que 

ha generado una progresiva integración entre nuestras economías. Celebramos el hecho de que entre México y Estados 
Unidos no sólo existe un intercambio de bienes y servicios, sino que confeccionamos juntos esos bienes, cuyo elemento 

crucial es nuestra competitividad como región. Para los legisladores de ambos países, las reformas estructurales 

impulsadas por el gobierno de Enrique Peña y los partidos PRI, PAN y PRD contribuirán a ampliar la cooperación entre 
sectores estratégicos de ambas naciones. Javier Treviño, diputado priísta, explicó que el tema energético fue abordado 

desde el inicio de la reunión por sus contrapartes estadunidenses, quienes reconocieron el esfuerzo que ha venido 
realizando el gobierno de Enrique Peña Nieto, en el ámbito geopolítico, y de ahí se podría desprender la seguridad 

energética para América del Norte. Se le preguntó si la postura estadunidense apuntó a los energéticos mexicanos, el 
legislador repuso que una alianza energética con aquel país y Canadá generaría ventajas a los mexicanos porque se 

reducirían los costos de los hidrocarburos, y se beneficiaría la planta productiva nacional. Ambas delegaciones también 

coincidieron en intensificar la cooperación para combatir al crimen organizado de manera corresponsable, con base en el 
respeto a las legislaciones nacionales, manifestamos nuestro compromiso para que estos esfuerzos conjuntos tengan 

incidencia en el mejoramiento de la seguridad de ambos países, mediante la colaboración en áreas como el intercambio 
de información y la mejor capacitación de nuestros servidores públicos. En ese sentido también celebraron la continuidad 

de la Iniciativa Mérida, y mejorar la seguridad de los ciudadanos de ambos países a lo largo de la frontera compartida. 

(Roberto Garduño, primera plana) 

Excélsior-Pacto con Estados Unidos por seguridad energética: Legisladores de México y Estados Unidos 

acordaron impulsar acciones bilaterales para convertir a la región en la más poderosa del mundo en materia de 

hidrocarburos. En la 51 Interparlamentaria coincidieron en la búsqueda de impulsar el concepto “seguridad energética”, 
para acceder a insumos del sector a precios competitivos en relación con otras partes del mundo. El diputado priista Eloy 

Cantú dijo que el tema se incluyó bajo la expectativa de que en semanas se aprobará la reforma energética. El 
republicano Michael McCaul, quien encabezó la delegación estadunidense, explicó que la idea es que Canadá, EU y 

México, con “sus tremendos recursos”, unan esfuerzos para ser independientes en términos de energía. Buscan México 
y EU soberanía energética. Con la expectativa de que aquí pronto habrá reforma energética, legisladores de México y 

Estados Unidos coincidieron en impulsar acciones encaminadas a convertir a Norteamérica “en la región del mundo más 

poderosa en la producción de hidrocarburos”. Durante el análisis de las perspectivas económicas, se asumió la necesidad 
de impulsar el concepto de “seguridad energética”, entendida como la capacidad de acceder a los insumos del sector a 

precios competitivos en relación con Europa y las economías del Pacífico. Ése fue uno de los principales acuerdos que 
ayer tomaron diputados y representantes de ambas naciones en su 51 Interparlamentaria, quienes compartieron la 

necesidad de fortalecer la capacidad de cada país de retener y atraer nuevas inversiones. Al reseñar la discusión que 

sostuvieron los legisladores, el presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales de la Cámara, Eloy Cantú 
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Segovia, reseñó que el tema se incorporó en la agenda “porque viene un gran cambio”. El diputado del PRI reconoció 

que abordaron el asunto ante la posibilidad de que se concrete en México la reforma en la materia. “Nosotros tenemos la 

esperanza de que en las próximas semanas, en México, se apruebe la reforma energética que nos va a fortalecer como 
región también y ser la región del mundo más poderosa en la producción de hidrocarburos, y en este contexto los 

norteamericanos y los mexicanos hemos manifestado nuestro interés de sumar esfuerzos, junto con Canadá, para ser 
una América del Norte con seguridad energética”, expuso el diputado por Nuevo León. Michael McCaul: Unamos 

fuerzas para ser independientes. Al respecto, el presidente del Comité de Seguridad Interna y al frente de la 

delegación visitante, el representante Michael McCaul, sostuvo que es responsabilidad de mexicanos y estadunidenses 
reconocer la necesidad de una revolución económica con beneficios recíprocos. Definió que en este propósito el tema 

energético resulta estratégico. “La idea es que podamos, tanto Canadá, Estados Unidos y México (integrantes del Tratado 
de Libre Comercio de América del Norte), unir fuerzas para ser independientes en términos de energía”, argumentó el 

representante republicano. Al dar cuenta del intercambio, Michael McCaul dijo que se analizó el futuro de la seguridad 
energética en América del Norte. “Hablamos de los acuerdos transfronterizos de hidrocarburos, porque la idea es que 

nosotros podamos, tanto Canadá, Estados Unidos y México, unir fuerzas para ser independientes en términos de energía. 

Y México tiene tremendos recursos, todos los recursos shale, los recursos en la parte norte de México, todo esto puede 
tener un efecto positivo”, confió el político estadunidense durante la reunión. Destacó que en la delegación de los nueve 

representantes de su país figuraban legisladores vinculados al tema, pertenecientes al Comité de Energía y Comercio, 
uno de los más fuertes en la Cámara de Representantes: Gene Green, Sean P. Duffy y Joe Barton, quienes compartieron 

con los mexicanos su experiencia en este sector. Entusiasmo en EU por la reforma. El secretario de la Comisión de 

Energía de la Cámara de Diputados, el priista Javier Treviño Cantú, reveló que el tema de la reforma en la materia se 
introdujo en el encuentro a iniciativa de los estadunidenses, entusiasmados ante la expectativa de cambios en el sector 

petrolero mexicano. ¿Qué tanto hablaron de la reforma energética?—se le preguntó al diputado por Nuevo León. “Mucho. 
Ellos iniciaron el intercambio sobre el tema. El primer pronunciamiento que hicieron fue por el entusiasmo que tienen 

sobre las perspectivas de una reforma energética en México, por lo que va a significar para América del Norte en cuanto 
a convertirla en una región energéticamente segura”, detalló Treviño Cantú. Explicó que el análisis interparlamentario 

partió del reconocimiento de que el mapa geopolítico ha cambiado, desplazando al Medio Oriente como principal fuente 

de energía. “Ahora es América del Norte y en esto México va a jugar un papel muy importante, junto con Estados Unidos 
y Canadá. Es un tema al que le dedicamos bastante tiempo”, narró el político priista. Subsecretario de Cooperación 

Internacional en el sexenio de Ernesto Zedillo, el diputado Treviño explicó lo que significa seguridad energética para la 
región. “Tiene que ver con la productividad porque ahora hay un proceso de industrialización de América del Norte por 

los bajos precios de la energía. Y lo que queremos es esa seguridad energética para todos nuestros procesos industriales, 

productivos y para las poblaciones de los tres países”, puntualizó el ex secretario de Gobierno de Nuevo León. Se trata, 
enfatizó, de no depender de los hidrocarburos que generan otras regiones y de mantener precios bajos para garantizar la 

competitividad para los productores de Norteamérica. Comunicado conjunto. El encuentro, que duró ocho horas, 
concluyó con la presentación de un comunicado conjunto en el que diputados mexicanos y representantes 

estadunidenses manifiestan su coincidencia “en la oportunidad que puede representar el Acuerdo Estratégico 

Transpacífico de Asociación Económica (TPP por sus siglas en inglés) como un nuevo canal para el incremento del 
comercio libre que pudiera fortalecer la posición de la región y el porvenir de nuestras economías en un mundo más 

regionalizado”. En ese mismo apartado, ambas partes reconocieron haber intercambiado puntos de vista “sobre las 
posibilidades económicas que están propiciando las reformas estructurales en México para ampliar la cooperación en 

sectores estratégicos para ambas economías”. El texto conjunto destacó que “la delegación de los Estados Unidos felicitó 
a sus contrapartes de México por las reformas que se han llevado a cabo en el último año y reiteró su aspiración por una 

mayor interdependencia y seguridad energética en Norteamérica entre México, Estados Unidos y Canadá, y expresó su 

convicción de que la citada interdependencia mejorará nuestras economías, generará empleos y afianzará nuestra 
seguridad regional”. Van por trilateral e inversiones. El presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales, Eloy 

Cantú Segovia, expuso que al analizar la situación económica bilateral se coincidió en la relevancia de acrecentar las 
inversiones, como una condición para fortalecer la competitividad. “¿Qué significa competitividad? Una definición 

aceptable para las partes, (es) la capacidad que tiene un país para retener las inversiones que están en ese país o para 

atraer más inversiones nacionales o extranjeras”, puntualizó el ex senador. Expuso que se planteó también la importancia 
de ir “haciendo una realidad económica de Norteamérica, más allá del libre comercio”. Para tal efecto se aprobó realizar 

la primera reunión interparlamentaria trilateral, en la que habrán de participar legisladores de Estados Unidos, Canadá y 
México. “Creemos que esto es un avance importante y muy innovador”, acotó. Cantú Segovia dio a conocer que también 

se analizó el potencial que tiene la frontera como “un área de oportunidad para hacer negocios”. “Les recordábamos 
nosotros que los diez estados de la frontera, los seis mexicanos: Baja California, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo 
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León y Tamaulipas, y los cuatro americanos: California, Arizona, Nuevo México y Texas, esos diez estados, si fueran un 

país, serían la cuarta potencia económica a nivel mundial”, enumeró el legislador priista. Avanzan proyectos en la 

zona fronteriza. La mayor integración energética entre México y Estados Unidos ya comenzó desde hace algunos años, 
según la agencia Stratfor. Los proyectos de gas natural que se construyen o están en planes en el norte de México 

incluyen el gasoducto del noroeste, con servicios para Sonora y Sinaloa; el oleoducto Chihuahua, con beneficios para 
dicho estado, Durango y Coahuila, así como el gasoducto Los Ramones, que beneficiaría principalmente a Tamaulipas, 

Nuevo León, San Luis Potosí , Aguascalientes, Guanajuato y Querétaro. Tradicionalmente, los ductos de hidrocarburos 

han estado orientados hacia el vecino del norte, ya sea para la exportación o importación de productos y con dichos 
proyectos, según Stratfor, se prevé que las importaciones de gas natural desde Estados Unidos se dupliquen en los 

próximos tres años con la entrada en funcionamiento de tres nuevos gasoductos, en caso de que entraran en operación. 
La organización de análisis de inteligencia Stratfor afirmó que el impacto de esas facilidades probablemente mejore los 

costos de competitividad de los sectores industrial, eléctrico y de energía de México, “al mitigar carestías y reducir los 
precios de la electricidad”. La conclusión de los gasoductos “comprará tiempo al gobierno mexicano hasta que el país 

pueda aprovechar sus propias reservas de gas shale, un desarrollo que no se espera comience en varios años aún si 

ocurriese una amplia reforma del sector de energía”. Hasta el momento que eso suceda, según la agencia Stratfor, 
“México dependerá cada vez más de fuentes externas, primariamente de Estados Unidos, para el gas natural”. La fuente 

señaló que en los últimos cinco años “una nueva dinámica de energía emergió entre México y Estados Unidos, ante la 
incapacidad del país para mantener su producción al ritmo de su consumo. Temen rezago sin reforma. Desde 

Michoacán, tierra del general Lázaro Cárdenas del Río, el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, insistió que de 

no aprobarse la reforma energética está en riesgo la soberanía del país. “Estamos corriendo en el riesgo de convertirnos 
en un país importador neto de energía primaria, estamos corriendo el riesgo de convertirnos en un país dependiente de 

energía de otros países y particularmente importar energía desde los Estados Unidos”, dijo el funcionario. Coldwell detalló 
que en la actualidad la obtención del petróleo crudo es de dos millones 548 mil barriles, mientras que anteriormente se 

reportaba una producción de tres millones 383 mil barriles. “De los ingresos que dejó de percibir el Estado o que hubiera 
recibido de haber obtenido mejores resultados en producción dejamos de percibir cerca de 22 mil millones de dólares 

anuales en promedio, que seguramente se hubieran reflejado en un mayor crecimiento económico del país”, afirmó el 

secretario. El funcionario federal agregó que durante 2012 y lo que va de este año se agudizó la problemática de 
transportación de productos petrolíferos a través de los gasoductos, debido a que no se ha modernizado la red. 

Inauguración. Pedro Joaquín Coldwell inauguró en Morelia, Michoacán, la planta de glicerina de la empresa Industrial 
La Fama y atestiguó la entrega del permiso que la Comisión Reguladora de Energía le concedió a GS Energía S.A.P.I. 

para su proyecto de cogeneración de energía. En el acto, el funcionario federal destacó que en el sector energético la 

Sener se ha fijado como objetivo contar con una oferta segura y competitiva de la energía que demanda el crecimiento 
del país y el desarrollo regional. Refirió que la propuesta es “que los procesos de generación y uso de la energía sean 

cada vez más eficientes y limpios; por ello, y como parte de la Estrategia Digital Nacional, impulsada por el presidente 
Enrique Peña Nieto, la Secretaría implementará una ventanilla de energías renovables con la cual se podrá reducir hasta 

en 30 por ciento el tiempo para el desarrollo de proyectos de este tipo”. Destacó que el proyecto de cogeneración de GS 

Energía permitirá abastecer de energía eléctrica a diversas empresas de este grupo, así como cubrir los requerimientos 
caloríficos de la planta de glicerinas y ácidos grasos inaugurada previamente. Elogian creación del Pacto. “El Pacto 

por México es una gran inspiración para todos los congresistas de Estados Unidos, donde ni siquiera podemos solucionar 
nuestros problemas, no nos llevamos bien y vemos al sur, vemos a México y vemos cómo ustedes pueden trabajar 

juntos”, soltó Michael McCaul, presidente de la Delegación Parlamentaria de Estados Unidos y del Comité de Seguridad 
Interior de la Cámara de Representantes. Al concluir la Interparlamentaria 51, el político republicano elogió los resultados 

de ese mecanismo de acuerdos que ha dado paso en el último año a diversas reformas legislativas. Contó McCaul haber 

cenado en Washington con el presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales de la Cámara de Diputados, el 
priista Eloy Cantú; y los secretarios del PAN, Adriana González Carrillo, y del PRD, Fernando Zárate Salgado. “Cuando 

cené con los tres, nos dijeron: ‘todos estamos de acuerdo en la reforma educativa, la política, de energía, la reforma de 
la economía; todos llegamos a un acuerdo, para nosotros fue inspirador. Y espero que en el caso de los Estados Unidos, 

lo que estamos pasando, pase rápido”, expuso el republicano en alusión a los pleitos que su partido tiene con la Casa 

Blanca. Sobre el particular, el diputado federal del PRI Javier Treviño Cantú relató al final del encuentro que los visitantes 
estadounidenses “estaban realmente impresionados y entusiasmados por la experiencia del Pacto por México. Nos dijeron 

cómo es posible que nosotros en Estados Unidos sólo somos dos partidos y no nos ponemos de acuerdo en nada y hasta 
cerramos el gobierno y ustedes, con siete partidos, se han podido poner de acuerdo y avanzar en todas las reformas que 

han hecho”. En su oportunidad, el diputado federal Agustín Barrios Gómez, del PRD e integrante de la Comisión de 
Relaciones Exteriores, reconoció: “México es el país más importante para Estados Unidos y Estados Unidos es el país más 
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importante para México”. (Ivonne Melgar, primera plana) 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que el perredismo en pleno lanzará este sábado un exhorto al gobierno federal para que proteja a las autoridades 

locales de la amenaza del crimen organizado. 

En el contexto de su Congreso Nacional, los perredistas aprobarán una declaración especial para exigir a Enrique Peña 

Nieto que tome “medidas inmediatas” a fin de evitar que los integrantes de gobiernos municipales sean víctimas del 
narcotráfico. 

Lo anterior, luego de que los alcaldes del PRD pidieron a la dirigencia nacional, encabezada por Jesús Zambrano, que 
aumentara la presión en este tema. 

:Que una de las primeras encomiendas que tiene el nuevo vocero del gobierno de la República, Eduardo Sánchez, es 

la de operar la construcción de la iniciativa que ofreció el presidente Peña Nieto sobre la contratación gubernamental en 

los medios de comunicación, pues es uno de los pocos asuntos que están pendientes por parte de la administración 
federal. 

:Que uno de los acuerdos de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados de esta semana fue cerrar filas 

con el líder del PAN, Luis Alberto Villarreal, acosado por sus compañeros de partido del grupo Panistas por México. 

Sus pares del PRI, Manlio Fabio Beltrones; del PRD, Silvano Aureoles; del Verde, Arturo Escobar, e incluso de 

Movimiento Ciudadano, Ricardo Monreal, acordaron que “los chismes y el fuego amigo blanquiazul” no afectarán la 
vida en San Lázaro ni el flujo de las reformas. 

Por ello, los jefes de bancada se encargaron de rechazar en bloque la versión del diezmo presupuestal. 

:Que el obispo de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, Felipe Arizmendi, se reunirá con el papa Francisco el próximo 

12 de diciembre. 

El tema a tratar es el de la ordenación de laicos casados como diáconos. Esta práctica fue prohibida por el Vaticano a esa 
diócesis desde que estaba a cargo el obispo ya fallecido Samuel Ruiz García. 

:Que la Asamblea Legislativa reconocerá con la Medalla al Mérito Policial de este año a Antonio Garacheo, quien se 
hizo acreedor al reconocimiento por mantenerse firme pese a los reclamos del senador del Verde Jorge Emilio 

González, a quien detuvo la madrugada del 17 de febrero por no pasar la prueba de alcoholímetro en Paseo de la 
Reforma y Campos Elíseos. 

Pese a los gritos y amenazas, el legislador fue llevado al Torito con todo y su Mercedes Benz. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

PLAZAS PÚBLICAS sin manifestantes, es la apuesta del jefe de gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, para 
comenzar el año 2014. Es una estrategia para mantener libre de plantones y tomas la Plaza de la Constitución, el 

Monumento a la Revolución y otros espacios públicos del Centro Histórico. Y no importa, nos dicen, si son de la CNTE, 
transportistas o ambulantes. Don Miguel Ángel tiene en sus manos un plan para corredores peatonales en las zonas del 

primer cuadro de la Ciudad de México. El equipo del Antiguo Palacio del Ayuntamiento tuvo un acercamiento con la 

diputada local panista Laura Ballesteros, que impulsa la Ley de Movilidad y una campaña en favor del peatón, con el 
objetivo de reforzar la estrategia. El caso será discutido pronto en la Asamblea Legislativa del DF, nos adelantan.  

LOS TIEMPOS le cayeron encima a la dirección del PRI, encabezada por el mexiquense César Camacho Quiroz. Son los 

plazos que se impuso el partido, que este sábado instala la reunión del Consejo Político Nacional para aprobar sus 
reglamentos internos. ¿De qué le hablamos? El priísmo arrastra ahora la renovación de unas 20 dirigencias estatales, a 

las que se les venció el periodo de cuatro años. El problema, nos dicen, es que la Secretaría de Organización, encargada 

de ver todo ello, anda muy ocupada en atender asuntos de "gestión social". Así llegan hoy para discutir y aprobar 
asuntos de su vida interna, que no parece del todo tricolor. 

POCO TIEMPO transcurrió entre la entrega de ascensos del presidente Enrique Peña Nieto a miembros de las Fuerzas 

Armadas y la sacudida que se registra en la estructura de mando en la Secretaría de la Defensa Nacional, que comanda 
el general Salvador Cienfuegos Zepeda. Hay en estos momentos, nos aseguran, cambios en los mandos superiores, que 

se harán del conocimiento público en los próximos días. El resto del personal militar comenzará sus nuevas tareas el 16 

de enero de 2014. Una buena parte de los nuevos grados está en las instalaciones castrenses del norte del país, donde 
prevalecen los problemas de inseguridad, nos dicen.  

ESCENARIO de una nueva generación de políticos mexicanos fue la 51 reunión Interparlamentaria México-Estados 

Unidos. El embajador de Washington, Anthony Wayne, registró el asombro que causó entre los congresistas 
estadounidenses la juventud de sus interlocutores, nos comentan. La nueva generación estuvo encabezada por el 

presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el panista Ricardo Anaya, y el secretario de la Comisión de 

Relaciones Exteriores de San Lázaro, el perredista Fernando Zárate, ambos treintañeros y con estudios de posgrado. Don 
Anthony tuvo que dedicar tiempo para explicar a los enviados del Capitolio algunos datos de los legisladores mexicanos, 

nos comentan.  

EL CLÁSICO "lo que él quiso decir" pasó a la cancha de la izquierda y fue lo más repetido el viernes en Oaxtepec, donde 
se realiza el Congreso del PRD. Los representantes del partido no entendieron la ambigüedad de Cuauhtémoc Cárdenas, 

con aquello de si le entra o no a la contienda por la dirigencia perredista, en caso de que aprueben la modificación de los 

estatutos. Durante todo el día, en privado, las corrientes discutieron si lo que dijo el ingeniero fue que no quiere ser 
candidato y que mejor les toca a otros, o si será abanderado, pero de unidad y con sus condiciones. ¡Ah, qué don 

Cuauhtémoc! 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN EL SNTE cuentan que, lejos de estar contentos con el "Profeproa", los miles de comisionados sindicales están más 
tristes que un aficionado de las Chivas en la liguilla. A DECIR de sus propios compañeros, una de las principales 

actividades de esos profesores que llevan arios cobrando sin estar en un salón de clases era precisamente convencer a 

los demás agremiados de contraer deudas con diversos agiotistas. Y, CLARO, por cada incauto que ponían en manos de 
los usureros, los comisionados hacían honor a su nombre y cobraban ¡una comisión! LA DUDA es qué van a hacer ahora 

con taaanto tiempo libre. Porque, trabajar, seguro que no.  

CON ESO de que en política a veces un "sí" es "no" y un "no" puede ser un "chance y sí", quienes conocen de cerca a 

Cuauhtémoc Cárdenas dicen que su autodescarte para ocupar la dirigencia nacional del PRD bien pudiera ser un 
autodestape. EL ASUNTO, dicen los supuestos bien enterados, es que el tres veces candidato presidencial ya sumó un 

par de asuntos a su pliego de condiciones para regresar a la presidencia perredista. ADEMÁS de ser candidato único, el 
michoacano estaría pidiendo ser él y sólo él quien nombre a cada uno de los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional. 

Y, PARA que se vea la buena voluntad de las tribus, quiere que le den la prerrogativa de nombrar a dos candidatos a 
diputados plurinominales por cada circunscripción en el proceso electoral de 2015. ES DECIR, que Cárdenas tendría la 

presidencia nacional, todo el CEN y 10 diputados federales afines para operar en San Lázaro-. AHORA SÍ que nada más le 

falta pedir su nieve de La Michoacana... y capaz que se la dan.  

EN SINALOA cuentan que el gobernador Mario López Valdez tuvo un fuerte tropezón. SE SUPO que en su afán de 
regresar al PRI de sus amores -del que salió cuando no le dieron la candidatura al gobierno estatal en 2010- intentó 

meter la mano en el proceso para elegir al nuevo presidente del partido en su entidad. PERO su intentona de colocar a 

uno de sus fieles fracasó, y quedó al frente del priismo sinaloense Martha Tamayo, militante leal al dirigente nacional del 
partido, César Camacho. SOBRA decir que el hecho dejó muy contentos a los tricolores, que no le perdonan al góber 

haberse cambiado de camiseta. MIENTRAS, Malova se quedó chiflando en la loma al ritmo de aquella que dice: "Ya está 
cerrada, con tres candados y remachada la pueeeeerta negraaaaa".  

EN MEDIO del escándalo por los supuestos "moches" que demandan diputados federales a alcaldes, el coordinador de los 
legisladores panistas, Luis Alberto Villarreal, ha levantado varios pares de cejas por su buena relación con Movimiento 

Ciudadano.  

ENTRE las curules de San Lázaro ha dado mucho de que hablar la cercanía entre el hombre de la doble "r" en el apellido 

y la diputada por Jalisco Merilyn Gómez Pozos, quien milita en el partido de Dante Delgado. 

¿PUES qué asunto se traerán entre manos el azul guanajuatense y la anaranjada jaliciense? Es pregunta  que va del Bajío 
al Altiplano. 

(Redacción, página 10) 

 


